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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 19.01.2016 

 
 

 

Niederschrift 

19. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung vom 13.10.2015 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Pfau  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Christian Gradl  

Ausschussmitglied 
Frau Jutta Burghardt  
Herr Karl-Heinz Dührig  
Herr Werner Eckhardt  
Frau Marina Glorius  
Herr Oliver Schröbel  

Stellvertretender Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Karlheinz Müller  
Herr Dr. Fritz Roth  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Heiko Handschuh  

Magistrat 
Erster Stadtrat Diethard Kerkau 
Herr Stadtrat Richard Fikar 

 

Seniorenbeirat 
Herr Günter Siegler  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  

Stellvertretendes Mitglied 
Herr Karl Werner Storck Vertreter für Herrn Dr. Ohl 
 
 

Nicht anwesend: 
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Ausschussmitglied 
Herr Dr. Jochen Ohl entschuldigt; Vertreter: Herr Storck 

Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Karl Dörr  

Stellvertretender Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Sven Blümlein  
Herr Karl-Heinz Jung  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Klaus Scheuermann  
Herr Dr. Jens Zimmermann  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  

Erster Stadtrat 
Herr Erster Stadtrat Diethard Kerkau  

Magistrat 
Herr Stadtrat Wilhelm Adams  
Herr Stadtrat Dr. Klaus Dummel  
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  
Frau Stadträtin Renate Filip entschuldigt 
Herr Stadtrat Alois Macht  
Frau Stadträtin Ursula Münch  
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Ausländerbeirat 
Frau Seyhan Akca  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
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Tagesordnung: 
19. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung am 
13.10.2015 
 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Investitionsförderanträge von Sportvereinen für 2016 
  
 2.1.  Investitionsantrag des TV 1890 Semd e.V./Brunnenbau 
  
 2.2.  Investitionsantrag des ASV Semd / Sanierung Vereinsgewässer 
  
 3.  Sportlergala 
  
 4.  Freibad 
  
 5.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

 
 Herr Pfau begrüßt alle Teilnehmer und eröffnet die Sitzung.  

Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Es gibt keine 
Einwände zum letzten Protokoll. 
 
 
 

  
  
  
Zu TOP 2 Investitionsförderanträge von Sportvereinen für 2016 
  

 
 Herr Pfau teilt mit, dass 2 Anträge für das Haushaltsjahr 2016 fristge-

recht eingegangen sind. In der heutigen Sitzung kann der Ausschuss  
lediglich über die Förderfähigkeit der Anträge beraten. Die Zuschuss-
höhe kann erst nach Verabschiedung des Haushaltes beschlossen 
werden.  
 
Es wird diskutiert, ob zum jetzigen Zeitpunkt die Förderfähigkeit befür-
wortet werden sollte.  
 
 
 

  
  
  
Zu TOP 2.1 Investitionsantrag des TV 1890 Semd e.V./Brunnenbau 
  

 
 Herr Pfau  erläutert  den Antrag des TV 1890 Semd e.V. „Brunnenbau“. 

Es fehlt ein zweites Angebot. Die Verwaltung teilt mit, dass der Verein 
Schwierigkeiten hat ein weiteres Angebot einzuholen. Ein Finanzie-
rungsplan liegt vor. Herr Pfau fügt hinzu, dass in den Richtlinien der 
Stadt Groß-Umstadt zur Vereinsförderung unter §2.1.4. die Förderung 
von Brunnenmaßnahmen geregelt ist. 
Die Verwaltung wird gebeten, dem Verein nahezulegen, dass er alle  
Genehmigungen für den Brunnenausbau einholen solle (z.B. beim RP). 
 
Die Förderfähigkeit des Antrages wird einstimmig befürwortet. 
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Zu TOP 2.2 Investitionsantrag des ASV Semd / Sanierung Vereinsgewässer 
  

 
 Herr Pfau schildert, dass der Antrag des ASV Semd „Sanierung des 

Vereinsgewässers“ fristgerecht gestellt wurde. Jedoch liegen dem Ver-
ein noch keine Kostenvoranschläge vor, daher konnte lediglich der An-
trag gestellt werden ohne Kostenvoranschläge, Zusagen Dritter oder 
eines Finanzierungsplanes. 
 
Die Verwaltung schlägt in der Magistratsvorlage vor, dass der Aus-
schuss die spätere Abgabe der Unterlagen für die Maßnahme als för-
derunschädlich feststellt. 
 
Der Ausschuss befürwortet einstimmig die Förderunschädlichkeit. 
 
 
 

  
  
  
Zu TOP 3 Sportlergala 
  

 
 Herr Pfau bittet die Ausschussmitglieder zahlreich an der Sportlergala 

teilzunehmen. Dies wäre eine große Anerkennung für die Sport-
ler/innen, wenn neben der eigenen Verwandtschaft auch der Sport- und 
Kulturausschuss vertreten wäre. 
 
Frau Schröbel erläutert das geplante Programm der Sportlergala und 
sucht nach freiwilligen Helfern. Als Aufbauhelfer bereit erklärt haben 
sich: Frau Burkhardt, Herr Kerkau und Herr Müller. Abbauhelfer sind 
Herr Gradl, Herr Pfau und Herr Schröbel. 
 
 
 
 

  
  
  
Zu TOP 4 Freibad 
  

 
 Frau Schröbel verteilt die Besucherzahlen und Einnahmen des Freiba-

des und erläutert diese. Weiterhin berichtet Sie, dass der Kiosk für das 
Jahr 2016 ausgeschrieben wurde. Die Frist endet am 30.10.2015. 
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Zu TOP 5 Verschiedenes 
  

 
 Frau Schröbel berichtet, dass die Rechnung des Rasenmähers für den 

SV Dorndiel eingegangen ist. Die Kosten belaufen sich auf 6.900,- € 
und nicht wie im Antrag angenommen 13.000,- €. Der hohe Preis im 
Angebot kam zustande, da der Verein aufgrund des Zeitdrucks bei An-
tragstellung die Firma Seipel nur telefonisch gebeten hatte ein Angebot 
zu senden – ohne vorher die Rasenmäher anzuschauen und zu ver-
gleichen. 
 
Weiterhin teilt sie mit, dass Rasenmäher Kataloge von der FA Seippel 
angefordert wurden, somit könne der Ausschuss in Zukunft die Ra-
senmäher-Typen anschauen und vergleichen. 
Herr Schröbel wirft ein, ob es nicht sinnvoll wäre eine Regelung zu tref-
fen mit einer Preisobergrenze für Rasenmäher – ähnlich wie bei den 
Brunnen. 
Als Berechnungskriterium könnte die zu bearbeitende Fläche genom-
men werden. 
 
 
Herr Kerkau sensibilisiert die Anwesenden für das Problem des „Har-
zens“ in der Heinrich-Klein-Halle. In letzter Zeit häufen sich Beschwer-
den. Die Verwaltung wird sich daher an den Verein wenden. 
 
Herr Gradl fragt an, ob geplant ist Flüchtlinge in der Heinrich-Klein-
Halle unterzubringen. Herr Handschuh teilt mit, dass zum gegenwärti-
gen Zeitpunkt auf Kreisebene nichts geplant ist. Jedoch ist dies keine 
Garantie für die Zukunft. 
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